



Liebe Leserin, lieber Leser

Der Pharmaziekongress pharmaDavos fand dieses Jahr bereits zum zehnten Mal statt. Zum runden Jubiläum gratulieren wir dem Organisationskomitee herzlich. Auch dieses Jahr war astreaBULLETIN wieder vor Ort – nicht nur wegen der hochkarätigen Referate, sondern auch weil die Veranstaltung ideal fürs Netzwerken ist. Wir haben geplant, bei der nächsten Durchführung erneut und wiederum als Medienpartner dabei zu sein.

Die Gesundheit hat sich zu einem wichtigen Wirtschaftsfaktor entwickelt und die Naturmedizin gewinnt immer mehr an Bedeutung. Mittlerweile praktizieren immer mehr Ärztinnen und Ärzte in der Schweiz selbstverständlich zu ihrer Facharztausbildung Komplementärmedizin. Wir haben daher an pharmaDavos nicht nur entsprechende Referate besucht und einige davon für Sie zusammengefasst, sondern werden in kommenden Ausgaben vermehrt komplementärmedizinische Themen aufgreifen.

Ein Artikel dieser Ausgabe ist einem Mann gewidmet, der die Medizin grundlegend verändert hat: Andreas Witnick (1514–1564). Besser bekannt ist der flämische Anatom und Chirurg als Andreas Vesal oder Vesalius. Sein grosses Werk wurde kürzlich nach 500 Jahren unter dem Titel «The Fabric of the Human Body» übersetzt und mit ausführlichen Kommentaren in Basel neu aufgelegt.

Ich wünsche Ihnen eine bereichernde Lektüre

Jürg Lendenmann

Redaktionsleitung